

# EDITORIAL

**“L**a formación de recursos humanos en el área de la Ciencia y la Tecnología es una necesidad imprescindible si se aspira a alcanzar un desarrollo sustentable e independiente”. Con estas palabras iniciaba el Decano del Centro de Estudios Avanzados del IVIC, Carlos Caputo, un artículo dedicado a la Facultad de Ciencias de la UCV en la ocasión de estar cumpliendo ésta cuarenta años de su fundación. La afirmación resulta válida a todas luces y debería ser el Norte de la nueva administración nacional, en un intento por conquistar de una vez por todas la auténtica soberanía que el país reclama: la que permita producir y proveer bienestar a los habitantes de la geografía nacional. Esa incuestionable necesidad de formación de recursos humanos debería encontrar en la universidad una respuesta oportuna y efectiva en cuanto a diversidad y nivel académico de enseñanza. La realidad no siempre es esa.



En el ámbito agropecuario sólo se produce una tercera parte de nuestros requerimientos, como consecuencia de la inexistencia de una infraestructura acorde con los adelantos, por la explotación de rubros poco eficientes y por la práctica de actividades de investigación que no siempre están en sintonía con las necesidades reales del entorno. En medio de este programa, los programas de postgrado en Ciencias Veterinarias están llamados a liderizar la formación de especialistas capaces de entender y dar respuesta a nuestras necesidades más elementales. Lejos de ello, en ocasiones no encontramos relación alguna entre los programas de postgrado y la demanda de servicios del sector productivo. Antes, pareciera que su existencia está ligada a la función de otorgar diplomas que posibilitan a quien lo ostenta el ascenso dentro de un determinado escalafón, todo ello a un costo social alto y con la inevitable distracción de recursos humanos y materiales. Por fortuna, este no es el panorama en toda la universidad venezolana; prueba de ello es la creciente producción de artículos de investigación de inobjetable aplicación que encuentran en la **Revista Científica, FCV-LUZ**, un excelente medio para su difusión.

Retomar el rumbo en todos nuestros programas de postgrado debe ser la tarea más inminente, teniendo en mente que es la pertinencia y no sólo nuestras fortalezas las cuales señalen el objetivo de un programa en particular. En todo caso, se impone una revisión de nuestras fortalezas para ponerlas al servicio del logro de nuestra soberanía alimentaria, tantas veces postergada.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Alfredo Coronado', enclosed within a simple rectangular border.

**Alfredo Coronado**  
Asesor de la Revista  
Coordinador Post-grado

Decanato Cs. Veterinarias. Universidad Centro Occidental  
"Lisandro Alvarado"